



Das Museum Vaz/Obervaz ist am Bundstag in Chur am morgigen Samstag, 7. September, ebenfalls mit dabei. Im Rahmen des Familienprogramms können in der Rathaushalle zwischen 10 und 17 Uhr eigene Geldkatzen gebastelt werden. Bild Museum Vaz/Obervaz

# DER BUNDSTAG WIRD GEFEIERT

500 Jahre Graubünden wollen gefeiert werden – in Chur wie auch in Lantsch/Lenz

nic. Am morgigen Samstag, 7. September, wird von 10 bis 22 Uhr in Chur der Bundstag gross gefeiert. Ein reichhaltiges, ebenso abwechslungsreiches wie interessantes Programm für Gross und Klein wartet in der Churer Altstadt auf zahlreiche Besucherinnen und Besucher. Auch das kleine, aber feine Museum Vaz/Obervaz ist mit von der Partie. Im Rahmen des Familienprogramms, das von 10 bis 17 Uhr angeboten wird, können in der Rathaushalle eigene Geldkatzen gebastelt werden. Dazu gibt es ein paar Murmeln und eine Spielanleitung für coole Murmelspiele. Der Ausdruck «Geldkatze» für einen Geldbeutel ist seit dem Mittelalter bekannt. Als Geldkatze, oder einfach nur Katz, bezeichnete man Beutel für Geld, die aus unterschiedlichen Materialien bestehen und verschieden gestaltet sein können. Das gesamte Bundstag-Programm sowie zahlreiche Informationen sind unter [chur.ch/bundstag](http://chur.ch/bundstag) zu finden.

## Wanderausstellung «Bündner Schätze auf Reisen» in Lantsch/Lenz

Im Jubiläumsjahr reist ein mobiles Minimuseum auf Schatzsuche durch die Regionen Graubündens. Es ist so etwas wie eine rollende Schatzkammer auf Entdeckungstour. In einem überdimensionierten Setzkasten sammelt die Ausstellung Gegenstände, welche die Bündnerinnen und Bündner mit Zuhause, Graubünden und Heimat verbinden. Vom 11. bis 22. September 2024 macht die Ausstellung Halt in Lantsch/Lenz auf dem Parkplatz Kanzlei, Voia Principala 90. Am Freitag, 13. September, wird die Begrüssung mit Slampoet Jachen Wehrli gefeiert (Beginn 19 Uhr), anschliessend zeigt Wanderkrämer Erwin Dirnberger sein Bühnenprogramm «Bündner-Land». Am Samstag, 14. September, ist dann «Schatzsammeltag». Zwischen 10 und 16 Uhr können persönliche Leihgaben vorbeigebracht

und ihre Geschichte erzählt werden. Im Anschluss an die Tournee zeigt das Rätische Museum in einer Sonderausstellung die gesammelten Objekte und Geschichten.

Ein weiteres Highlight wartet dann am Samstag, 21. September. Um 10.30 Uhr geht es von der Wanderausstellung vor der Gemeindekanzlei aus mit Wanderwege Graubünden auf eine Kulturlandtour von Lantsch/Lenz über Vazerol zur Kirche St. Calixtus Brienz/Brinzauls. In Vazerol wird der Gedenkstein der Vereinigung der Drei Bünde im Jahr 1471 besucht. Die Teilnehmer erfahren die Hintergründe, warum dieser Ort auch als «Bündner Rütli» genannt wurde. Bei der Kirche St. Calixtus erwartet die Gäste ein Vortrag des Denkmalpflegers Simon Berger zum 500 Jahre alten Flügelaltar (Anmeldung unter <https://www.wanderwege-graubunden.ch/de/wandern/gefuehrte-wanderungen?&id=11083&t=1>).

## 1524

Origen zelebriert den 500. Geburtstag Graubündens mit einem jungen, kraftvollen, dramatischen Freilichtspiel in Lantsch/Lenz. Im Zentrum steht das heftige Ringen des jungen Freistaates um Freiheit und Autonomie, die Verletzbarkeit der demokratischen Strukturen, die Kraft eines starken Bündnisses, das die Zeit überdauert. Auf der Bühne stehen professionelle Darsteller und begabte, blutjunge Amateure, die das Spiel tragen und die Zukunft befragen: Was bedeutet uns Freiheit? Was ist echte Demokratie? Welches Bündnis rettet die Welt? Die dramatische Zeitreise aus der Feder von Giovanni Netzer findet in einem grossen, gedeckten Freilichttheater neben der Marienkirche Lantsch/Lenz und bei jeder Witterung statt. (Aufführungsdaten 1524: 21., 22., 27., 28., 29. September, 4., 5., 11., 12. Oktober, jeweils 18.30 Uhr).

[https://www.chur.ch/\\_docn/5201920/20240716\\_Programm-500gr.pdf](https://www.chur.ch/_docn/5201920/20240716_Programm-500gr.pdf)  
**Programmänderungen vorbehalten.**

Anzeige

 Viamala  
Mineralbad Andeer

**Kraft des Wassers.**  
[www.mineralbad-andeer.ch](http://www.mineralbad-andeer.ch)

